

Cortos

Iglesia de San Esteban Protomártir

Pila de Cortos



PEUQUEÑA LOCALIDAD SITUADA a 34 km al noreste de Soria, al pie de la Sierra del Almuerto. La iglesia parroquial es una construcción levantada en mampostería a lo largo de los siglos XVII y XVIII, según se desprende de las inscripciones localizadas en la sacristía (1657) y a lo largo de la cornisa (1705-1717). El único testimonio románico conservado en ella es una pila bautismal de piedra arenisca guardada en el interior. Es una pieza de forma casi cilíndrica (105 cm de diámetro × 84 cm de altura), con bocel en el borde superior y decorada en todo su perímetro con una sucesión de arcos de medio punto entrecruzados de talla muy plana y una cenefa de dientes de sierra en la parte superior. Es obra muy tosca y popular

1310/ OTROS VESTIGIOS

realizada por artesanos locales como la mayoría de las piezas de este tipo que han llegado hasta nuestros días. Recuerda por su decoración y talla a las pilas de Canos, Narros, Matute de la Sierra, Torrearévalo, Ventosa de la Sierra, etc.

El carácter rural que presentan estas obras, con una decoración repetitiva y conservadora, sin apenas concesiones de orden estilístico, hace difícil establecer una cronología precisa para ellas. Apostamos, no obstante por una datación tardía, de los últimos años del siglo XII o comienzos del XIII.